



DINERO

Tribunal tumba los aranceles; Trump apela // Es boicot, aunque la CNTE lo niega // No contesta La Chingada

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

AYER FUE UN mal día para el presidente Trump. Por un lado, el Tribunal Internacional de Comercio de Estados Unidos, con sede en Nueva York, declaró ilegales los aranceles generalizados a las importaciones de México, Canadá (25 por ciento) y China (20 por ciento), ya que fijar impuestos es competencia del Congreso y Trump los impuso con base a una ley de poderes de emergencia. El fallo del tribunal abarca a todos los países. Trump interpuso un recurso de apelación ante un juzgado federal. En su momento el presidente, que pasa los fines de semana jugando golf en su opulenta residencia de Mar-a-Lago, justificó su decisión con el argumento de que estaba combatiendo el tráfico de fentanilo y la migración ilegal. El Tribunal Internacional señala en su sentencia que la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional permite al presidente regular las importaciones y exportaciones en respuesta a determinadas emergencias y subraya que el motivo debía ser una “amenaza inusual y extraordinaria”, lo cual no encuadra con el tema del fentanilo y la migración. Las órdenes arancelarias impugnadas serán anuladas y se prohibirá permanentemente su aplicación. Alguien dijo en Palacio Nacional que era preciso tener paciencia por toneladas y mantener ‘la cabeza fría’; el tiempo le está dando la razón.

Musk tiró la toalla

EL OTRO GOLPE le llegó a Trump de su círculo más íntimo: Elon Musk le dejó tirada la chamba, tenía a su cargo recortar gastos del gobierno. En una entrevista con CBS Sunday Morning, dijo que no ve lo “grande y hermoso del proyecto de presupuesto” enviado al Congreso y advirtió que podría aumentar el déficit. Estados Unidos es el país con la mayor deuda del planeta y Musk ha querido bajar los egresos para alivianarla. ¡Hasta a México le debe un montón de dólares! El DOGE (la oficina creada para Musk) se quedó volando por ahora.

El boicot

AUNQUE LO NIEGAN, los líderes de la CNTE hicieron coincidir su movilización con la elección judicial del primero de junio y su propósito es boicotearla. Ya lo están haciendo. Las conversaciones de ayer con los representantes del

gobierno no dieron resultados concretos. Están peleando contra una reforma al esquema de pensiones que hizo el *Comandante Borolas*, no la 4T.

Ni aquí ni allá

...SE SIENTEN SEGUROS los políticos mexicanos con cola pisable, tras la cancelación de las visas del matrimonio *morenapanista* que ocupa el gobierno de Baja California. Se amparó el ex senador morenista Gerardo Novelo y no se presentó en la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada, a rendir cuentas de varios millones de litros de huachicol encontrados en un terreno de su propiedad sobre la carretera que conduce de Ensenada a Tijuana. (Se sabe que estuvo intentando llamar a *La Chingada*, pero no le contestaron el teléfono). Antes se refugiaban en algún lugar de Estados Unidos mientras el archivo se empolvaba. Sólo que ahora no están seguros de que en cualquier momento el Departamento de Estado les cancele la visa. Vienen episodios interesantes en este culebrón de poder, dinero e influencias.

Díselo a Claudia

Asunto: ¿de dónde vienen los recursos?

NOS GUSTARÍA QUE la CNTE nos explicara de dónde obtiene los recursos financieros necesarios para sostener este paro loco; si una comida corrida cuesta en promedio 100 pesos, esos hay que multiplicarlo por tres y luego agregar la cifra del total de los paristas, lo que nos da una suma increíble, por eso afirmo que la CNTE se convirtió en una formidable herramienta para golpear al gobierno de la 4T.

Héctor Martínez

Twiteratti

DICEN VARIOS MINISTROS de la SCJN que no votarán el próximo domingo. Es infamante que juristas soslayan que votar es una obligación y la pena es la suspensión de derechos por un año: arts. 36.III y 38.I de la Constitución. ¿Así respetan la Carta Magna? ¡Por algo se hizo la reforma!

Pablo Gómez @PabloGomez1968

Facebook, TikTok, Twitter,
Instagram: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ La coalición Ballenas o Gas, integrada por 39 organizaciones ambientales y comunitarias, realizó ayer una movilización frente a la Secretaría de Energía para exigir la cancelación

de los proyectos de gas natural licuado que amenazan al Golfo de California y a sus especies marinas, entre ellas a los cetáceos que habitan y visitan el sitio. Foto Víctor Camacho